

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

Año XXVII - Núm 10003

PRECIOS DE PUBLICIDAD

PRECIOS DE PUBLICIDAD

PRECIOS DE PUBLICIDAD

PRECIOS DE PUBLICIDAD

## PALMA

A las ocho y media de la mañana llegó ayer de Barcelona el vapor *Bellver*.

Su retraso en la llegada fué debido a que aplazó su salida para más tarde en vista de que a la hora de itinerario no había llegado la correspondencia de Madrid a causa de la huelga de ferroviarios. El *Bellver*, salió a las ocho de la ciudad condal, y a pesar del retraso de su salida, tuvo que emprender su viaje a dicha hora, sin haber llegado la correspondencia citada.

El Director del Instituto, contestando a la carta a que se refiere *La Última Hora* del 26, en la que se pide que se hagan cumplir las disposiciones vigentes a dos escuelas privadas que existen en los Hostales; nos manifiesta que estas denuncias no deben dirigirse a él, sino al señor Alcalde; y que en modo alguno pueden tramitarse como autos; en conformidad a la Real orden de 1.º de Septiembre de 1902, que dice:

3.º Las reclamaciones particulares contra la apertura de establecimientos de enseñanza privada, y para la clausura de los existentes, se presentarán ante la autoridad local; y no podrá incoarse el expediente, sin que se haya depositado la cantidad necesaria para responder de los perjuicios que se puedan ocasionar.

Anteanoche ocurrió un fuerte escándalo en la calle del Paig, promovido por un borracho.

Acudió la guardia municipal y con gran trabajo pudo sujetarlo y conducirlo al depósito de Capuchinos.

Por la policía fué ayer conducido a Capuchinos un individuo que intentó agredir a otro con un cuchillo de largas dimensiones que le fué ocupado por dicha fuerza.

El tiempo apacible que reinó ayer en esta ciudad hizo que muchas familias se trasladaran a pasar el día en el campo, lo que hizo que los caseríos se vieran concurridos hasta el anochecer en que la gente regresó a Palma.

El peso del Borne se vió por la noche más concurrido que de ordinario, lo cual demuestra que son en crecido número las familias que han dado por terminado el verano.

En la casa de socorro fué asistido ayer un joven que al dar el pata sobre el pie izquierdo magullándole varios dedos.

Terminada la cura fué trasladado en un carruaje al Hospital.

Ayer por la mañana se cayó en la pescadería una mujer precipitándose con la caída una contusión en el muslo derecho, siendo asistida en la casa de socorro por el médico municipal de guardia.

La Benemérita del puesto de Santa Eulalia ha denunciado al señor Gobernador civil a varios individuos por usar armas prohibidas sin licencia.

Dicha autoridad ha multado a cada uno de los denunciados con cinco pesetas.

En el dispensario de La Cruz Roja fué curado ayer por la mañana por el cirujano señor Ripoll, un individuo que se cayó de la bicicleta en el Velódromo de Tirador, produciéndose algunas contusiones.

Lesmos en un periódico de Ibiza: «Ayer se embarcaron para Palma numerosos campesinos que se dirigen a Luch con objeto de visitar a la Virgen que se venera en aquel Santuario.»

El Director de la Escuela Superior de Comercio de Palma don Gregorio Crespo nos comunica que mañana a las once tendrá lugar en el salón de actos públicos de aquella escuela la solemne apertura de curso y el reparto de diplomas.

## De las islas

### Felanix

Habiendo sido designado el día 5 de Noviembre próximo para la subasta de las obras de construcción del nuevo edificio destinado a Estación Enológica, el Alcalde de esta ciudad ha remitido el correspondiente anuncio al señor Gobernador civil y al Director de la «Gaceta de Madrid» para que sea publicado en ésta y en el «Boletín Oficial» de la provincia.

El miércoles último contrajeron matrimonio, en el oratorio de las Hermanas de la Providencia, la señorita doña Antonia Antich y Veyá y don Bartolomé Alzamora y Riera.

Les deseamos muchas felicidades en su nuevo estado.

El martes próximo es esperada en esta ciudad la compañía dramática *Casals Casoria*, que viene para dar en el Teatro Principal una serie de funciones.

La temporada teatral promete ser fecunda este año, pues para cuando termine dicha compañía su compromiso, se le

ne ya casi ultimada la contrata de una compañía de zarzuela que actuará probablemente hasta carnaval.

El precio corriente del almendrán en este mercado es hoy de 97'50 pesetas los 42'37 kilos.

Puede darse por terminada totalmente la vendimia en esta comarca.

Si en cantidad ha dejado la cosecha bastante complacidos a los propietarios de viñedos, en calidad ha superado a todos los optimistas. No es extraño, pues, que con tan excelente uva se haya elaborado vinos insuperables, cuya riqueza alcohólica fluctúa entre 10 y 12 grados.

Bastantes vinicultores, impacientes por adoptar los procedimientos de vinificación moderna que piensan abordar así que esté montada nuestra Estación Enológica, han querido adelantarse este año a hacer pequeños ensayos de modificación de sus sistemas rutinarios, aconsejándose de las personas que mejor pueden orientarles en las diferentes elaboraciones químicas de los mostos. El traslado ha empezado ya en algunos lagares, y los vinos resultantes son excelentes bajo todos conceptos.

## En el Velódromo de Tirador

Las carreras de ayer

Contadas, poquísimas veces habíamos visto un llevo tan completo como el de ayer tarde en la pista del Veloz Sport Balear.

No se encontraba ni un asiento desocupado. Al contrario, buen número de espectadores agolpábase en los pasillos y alrededores del peralte Norte.

Las inmediaciones estaban animadísimas ofreciendo un hermoso aspecto. Los chucuelos apoderáronse de los almendros, los que sirvieron de palcos dominando la pista por sobre la pared que la cerca.

A las tres y media en punto, se verificó el desfile. Tomaron parte en el veinte y cinco corredores.

El compacto grupo dió las tres vueltas obligadas (1.000 m.) a los acordes de la banda Mallorquina.

Corrieronse seguidamente las series eliminatorias del Campeonato de Velocidad de Baleares. Tomaron parte en la primera Oliver, Tur, Serra y Llompart, de Palma y Febrer de Felanitx. En primer lugar Oliver y en segundo Febrer.

En la segunda toman parte Ramis de Palma; Mayol de Fornalutx; Llompart de Lluchmayor y Ferrer y Sureda de Manacor; llegando en primer puesto, Mayol y en segundo, Ramis.

Seguidamente se corrieron cuatro series eliminatorias de la carrera de neófitos, con una distancia de 2 vueltas (666'66 m.) Quedan clasificados para la final Miguel Mas, Juan Costestí y Bernardo Martí, de Palma; Juan Cardell y Bernardo Noguera de Lluchmayor.

Carrera final del Campeonato de Velocidad de Baleares.—Distancia 1.000 m. (3 vueltas). Premios 1.º Medalla de oro, banda de Campeón 150 pesetas; 2.º 100 pesetas y 3.º 75 pesetas.

Esta carrera había despertado gran interés por la igualdad de fuerza de los corredores. Estos lucharon como bravos llegando a la meta con poquísimas ventajas el uno sobre los otros. Entró en primer puesto Mayol que hizo el recorrido en su minuto y treinta y siete segundos. En segundo lugar entró Oliver y en tercero Ramis.

El vencedor fué premiado con una espontánea ovación, ovación que se repitió calorosamente al serle colocada la banda de campeón y al recibir un hermoso ramo obsequio de sus paisanos. Mayol dió una vuelta a la pista agradeciendo los agasajos de los espectadores.

Carrera de neófitos.—Distancia 2.000 m. (6 vueltas). Premios, 1.º 20 pesetas, 2.º 15, 3.º 10 y 4.º 5. Lucharon los clasificados en las series eliminatorias llegando a la meta en el orden siguiente: Juan Costestí, de Palma; Bernardo Noguera de Lluchmayor; Bernardo Martí, de Palma y Juan Cardell de Lluchmayor.

El público premia con aplausos la hermosa carrera efectuada por los noveles corredores.

Se celebra el descanso. Por todas partes se habla de lo mismo. Todos comentan con calor, el éxito de las carreras, defendiendo cada cual a los corredores más amigos. Decididamente, la afición no decae.

Da comienzo después la carrera Campeonato de Resistencia de Baleares.—Distancia 33 Kms. (99 vueltas). Premios 1.º Medalla de oro, banda de campeón, y 200 pesetas; 2.º 150 pesetas y 3.º 100 pesetas.

Tomaron parte en ella, Oliver, Tur, Ramis y Serra de Palma; Mayol, de Fornalutx; Febrer, de Felanitx; Llompart, de Lluchmayor; Ferrer, Sureda y Frau, de Manacor.

La campaña anuncia el comienzo de la carrera y los ciclistas son lanzados a la pista. Aprietan de firme. El tren que llevad es impropio de carreras de resistencia. Difíase que van a una lucha de velocidad, de pocos Kms.

Por espacio de un buen rato marchan en compacto grupo. Ninguno de los corredores quiere que sus contrincantes le tomen un palmo de terreno.

En la vuelta 13, Mayol, adelanta súbitamente a los demás, destacándose del grupo. Seis de los restantes alcanzándole en la vuelta siguiente colocándose Ramis a la cabeza.

Al dar la vuelta 15 los retiran Miguel Serra, Gabriel Ferrer y Miguel Sureda.

En la 18, Ramis en el peralte Sur, sufre una caída sin consecuencias. Levántase instantáneamente y continúa la lucha. Cuatro vueltas más y Ramis toma la delantera.

La lucha es constante. Aprietan, cojen casi un embalaje y pierden zigo a las pocas vueltas. Venita a apretar, y vuelta a moderar la velocidad emprendida. Esto es muy a propósito para cansarse mucho antes del límite donde llegan las fuerzas. Dicen los inteligentes que los acaudados a esta clase de carreras, toman un tren igual, acompasado, que van aumentando si a medida que se acercan al final, su vigor no decae.

Pero nuestros corredores están dispuestos a demostrar que no temen a los Kms. ni a las marchas y aprietan siempre, manteniendo fija de continuo, la atención del público que aplaude electrizado a cada gallardía de los ciclistas.

Recorridas ya 49 vueltas, se retira el corredor Frau y poco después, entre atronador aplausos, Tur, logra adelantar a sus compañeros, cerca de media vuelta. El público le anima. Cada cual trabaja de firme y a las pocas vueltas, forman de nuevo aquel grupo compacto, apinado de antes.

Cuando faltan unos 500 m. para el final de la carrera, es tal la expectación del público que todos se levantan de sus asientos, animando a voz en grito a los ciclistas que han cogido un hermoso tren, pasando de este a un soberbio embalaje.

En la penúltima vuelta y en el peralte Sur, uno de los corredores impide el paso al Gabriel Oliver, lo cual es causa que este tenga que frenar la máquina y perder terreno, retrasando su embalaje. Es lástima porque los que en carreras anteriores le hemos visto, no ignoramos la forma como saba dar la vuelta definitiva.

Llegan los corredores en el orden siguiente: Mayol que hizo el recorrido en 57 minutos y 48 segundos, y a poquísimas distancia le siguen Ramis y Llompart.

El público le aplaude largamente felicitándole sus amigos por el nuevo título adquirido.

Carrera última.—Consolación.—Distancia 1.000 m. (3 vueltas). Premios 1.º 30 pesetas; 2.º 20; 3.º 15 y 4.º 10 pesetas.

También esta carrera como la de neófitos corrió por series eliminatorias. Para el final quedaron clasificados Frau, Ferrer y Sureda de Manacor; Serra, Tur y Llompart de Palma y llegando a la meta por el siguiente orden: Serra, Tur, Llompart y Frau.

Las carreras, a pesar de haberse realizado sin interrupción y sin el menor incidente, terminaron cerca de las seis. El público salió de ellas satisfechísimo, elogiando la pericia y resistencia de nuestros corredores que demostraron poder competir con los profesionales de la nación.

El jardín que dá entrada a la pista estaba materialmente sembrado de bicicletas de individuos que acudieron de distintos pueblos de nuestra isla.

En los trenes de Sóller y Felanitx, llegó también crecidísimo número de entusiastas de los pueblos de aquellas islas.

El Veloz Sport Balear puede mostrarse satisfechísimo del resultado de las carreras y del entusiasmo que estas lograron despertar.

El notable corredor italiano Messori ha solicitado del Veloz la cesión de su Velódromo para organizar unas carreras internacionales en el mes próximo.

## Robos y hurtos

Comunica la guardia civil del puesto de Ibiza que habiendo tenido noticias de que habían sido sustraídos algunos relojes de diferentes embarcaciones de pesca de aquel puerto, se puso a practicar las oportunas averiguaciones para ver de descubrir al autor.

Estas dieron por resultado detener a un joven llamado Juan Vicente Ribas, de 10 años de edad natural de dicha isla en cuyo poder le fueron encontrados tres de los relojes anstraídos.

El espresado individuo se declaró autor de otros hurtos verificados en distintas casas de campo de aquel término municipal.

En Felanitx llegó a noticia de la

**LA SEÑORA DOÑA**  
**CATALINA TOMAS ZAFORTEZA DE TOGORES DAMEYO Y DENTI**  
**VDA. DE VILLALONGA**  
**Falleció en la madrugada de anteayer**  
**DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA**  
**Q. E. P. D.**  
Sus hijos, hijos políticos, nietos, biznietos, sobrinos, primos y demás parientes publican a sus amigos y conocidos una oración por el alma de la finada y su asistencia al funeral que se celebrará hoy a las once en la iglesia de San Francisco.  
No se invita particularmente  
El Excelentísimo e Ilustrísimo señor Obispo de esta Diócesis ha concedido 50 días de indulgencias a todos los fieles que ofrezcan una misa, comunión ó parte de rosario en sufragio de su alma.

**ALMACENES MONTANER**  
SINDICATO, 2 A 10 Y MILAGRO, 1 A 11  
En todas las secciones GRAN LIQUIDACION de todas las existencias, por final de Temporada  
**TRAJES DE BANO \* \* \* \* \* TRAJES DE DRIL**  
**A PRECIOS BARATISIMOS**

guardia civil de aquel puesto que se habían cometido varios hurtos de algarrobos del predio *Ca'n Miquel Rey* y otros de aquel término municipal.

Hechas las oportunas averiguaciones se procedió a la detención de María Vidal Bauzá, ocupándole 35 kilogramos de dicho fruto.

Confesa del hecho con el atestado instruido al efecto fué puesta a disposición del Juzgado.

## Dos ciclistas chocan

Un herido grave  
Ayer tarde a eso de las cinco de la tarde pasaban dos biclistas a mucha velocidad por frente al Club de Regatas y en dirección contraria.

Debido a un momento de confusión chocaron ambos ciclistas, con choque violento, cayendo al suelo en fuerte batacazo.

Uno de los ciclistas se levantó por su pie, manando mucha sangre de una herida que presentaba en la cara.

El otro ciclista quedó tendido en el suelo, sin sentido con la cabeza ensangrentada.

Recogido por algunos transeúntes fué trasladado al edificio del Club donde no se le pudo volver en sí. Resultó ser el empleado de la fábrica de gas *La Económica* nuestro amigo don Gabriel Ferrer. En vista de su grave estado fué trasladado en un carruaje a la Casa de Socorro donde fué curado por el médico de guardia señor Obrador, quien le apreció una herida incisa en la ceja derecha y otra herida en la otra ceja con hemorragia y conmoción cerebral. Al fin lograron reanimarle, siendo trasladado en grave estado a su domicilio.

Al otro ciclista se le dieron varios puntos de sutura pudiendo marchar por su pie a su domicilio.

Deseamos a nuestro amigo un pronto restablecimiento.

## Teatros

**Balear**  
Llenos colosales, de esos que ponen el teatro a rebosar se registraron continuamente ayer en el teatro del ensanche.

Los cantantes obtuvieron muchos aplausos tanto en *Marina* como en *Olelo*.

Hoy se cantará *Marina* a primera hora y *Cavalleria Rusticana* en la última sesión.

## La Protectora

El estrano de la película de la *Excursión de la Protectora* a Barcelona congregó a mucha gente en este favorecido cine.

Resulta la cinta muy interesante por coger el desembarco conociéndose a muchos de los expedicionarios, en el momento en que ponen pie en Barcelona.

## Ascensos en carabineros

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica la siguiente circular: En vista de las razones expuestas por la Dirección general de Carabineros en el oficio del 9 del mes actual, el Rey ha tenido a bien disponer que el artículo 9.º del

**CUEVAS DELS HAMS-MANACOR** Las más suntuosas y ricas en bellezas de la isla.—Huminean con luz eléctrica.—Ida y vuelta en un mismo día.—Carrujes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una a dos personas 5 pesetas y 2'50 por cada persona de aumento

reglamento sobre el ascenso de las clases de tropa de dicho cuerpo, aprobado por real orden circular de 4 de Diciembre de 1909, quede modificado en la forma siguiente:

Artículo 9.º Cuando sean dos las promociones; la primera marchará a los colegios del cuerpo en 1.º de Junio de cada año, y la segunda 1.º siguiente, a fin de sufrir un examen definitivo de las materias que actualmente vienen cursando en aquellos, salvo el caso de que las necesidades del servicio exigieran ser verificada en otra fecha de la señalada, lo cual apreciará la Dirección del Instituto.

Es asimismo la voluntad de S. M. consecuencia de tal modificación, que en lo sucesivo los estudios que los aspirantes a cabos cursen durante seis meses en el Colegio de Carabineros, establecido en El Escorial, los adquieran los interesados previamente, sin separarse de los gastos cuyo presupuesto se especifica.

## De Sociedad

En el vapor *Belloer* llegaron ayer de Barcelona, don Antonio Morell, don José Prats, don Luis Bellalta y señora, don Francisco García, don Diego de León, don Jacinto Garau y señora, doña María Hierro, don Juan Martínez, don Francisco Aguado, don Manuel Martínez, don Joaquín Andrés, don Bartolomé Estradas, don Joaquín Chico, don Pedro A. Sancho y señora y don Ignacio Ribalta.

Para Marsella en el vapor *Miramar* salieron ayer don Bartolomé Ballester, don Monserrate Oliver y don Lucien Larroche.

Anoche para Barcelona salieron en el vapor *Rey Jaime II*, don Andrés Subies, doña María Porcel, doña Luisa Piña, don Simón Brussetto, don Antonio Blancas, don Juan Busquets, don Luis Aguiló, don Ramón Moragues, don Alberto Blancas, don Antonio Blancas, don Jaime Picanyol y señora y don Antonio Cortés.

Ha fallecido en Jaén, el general de brigada perteneciente a la Benemérita don José Gabucilla y Maroto, que contaba aquí con muchas relaciones.

Descanse en paz el alma del finado y reciba su distinguida familia la expresión de nuestro pésame.

Anoche en el vapor rápido salieron para Barcelona nuestro amigo don Adolfo Dameyo acompañado de su distinguida hermana.

## CULTOS

**Juicio de cuarenta horas**  
Continúan en S. Jerónimo dedicadas a Nuestra Señora del Rosario y fiesta del Santo Doctor y titular San Jerónimo: Exposición a las seis y misas rezadas cada media hora; a las nueve y media Tercia y Misa mayor con música y sermón por el R. P. Jaime Rosselló de los SS. CC.; al anochecer solemne Trisagio y reserva de S. D. M.

**Visita a la Corte de María**  
A Nuestra Señora de la Consolación en el Socorro.

**Para mañana**  
Jubileo de Cuarenta Horas  
Empezan en San Jerónimo dedicadas a Nuestra Señora del Rosario: Exposición a las siete; a las diez Misa mayor; al anoche

Otras funciones  
En la Catedral Basílica, fiesta de la Dedicación de dicha Iglesia: A las diez y media procesión eucarística y seguidamente Misa mayor con sermón por el Reverendo don Andrés Font, Economo de Manacor; por la tarde a las seis y media se expondrá el Santísimo, y se rezará con solemnidad el Rosario, repitiéndose de la misma manera durante el mes de Octubre.

En Santa Eulalia, a las seis se rezará la primera parte del Rosario durante una misa, la segunda parte en la misa de las doce, y la tercera parte a las seis y media de la tarde con exposición del Santísimo.

En San Nicolás, a las siete y media se rezará la primera parte del Rosario con misa, la segunda en la misa de las once y tres cuartos y la tercera al anochecer con exposición del Santísimo.

En Santa Catalina de Sena, al anochecer, expuesto el Santísimo, se rezará la tercera parte del Rosario, y se dará principio al ejercicio del mes de Octubre, que continuará en todos los días del mes.

En las parroquiales y demás iglesias se rezará el Rosario con solemnidad, a las horas de costumbre, durante todo el mes de Octubre.

**Visita a la Corte de María**  
A Nuestra Señora del Amor Hermoso en San Cayetano. (Privilegiada).

## Sociedades y Corporaciones

**Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares**  
Asociación de Beneficencia  
Por acuerdo de la Junta Protectora el día 7 de Octubre próximo y siguientes necesarios, de cuatro a siete de la tarde, en la sala de ventas de la Sociedad, (Sol, 19), se celebrará pública subasta para enseñar las garantías de los préstamos vencidos en el mes de Septiembre de 1911.

Hasta el día 5 a las siete de la tarde, podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.—Palma 25 de Septiembre de 1912.—El Vocal de turno, Miguel Rosselló y Alemany.

**OCASION** Galerita de cuatro asientos, en buen estado, se vende. Raul Aldabert, «Car Casas».

**VIAJE: 10.000 SACOS**  
de lana forma Cabas-ideal, para viajes.  
**PERFUMERIA INGLESA**  
CADENA, 6, PALMA

## Interesante

Se necesita un operario inteligente en el manejo y conocimiento de las máquinas de construir calzado de la United Shoe Machinery Company, que pueda desempeñar el cargo de contramaestre en una fábrica importante. Buen sueldo. Diríjase lista de correos. U. A., Madrid.

## FERROCARRIL DE SÓLLER

Horario de trenes que empezará a regir el 1.º de Octubre próximo:  
Salidas de Sóller 6 mañana, 9'15 mañana y 5 tarde.  
Salidas de Palma 7'40 mañana, 2'35 tarde y 8'05 noche.

Los domingos y días festivos circulará un tren extraordinario que tiene su salida: De Palma a las 11'30 de la mañana. De Sóller a las 1'15 tarde.

## Clases de contabilidad y francés

Informes «Casa Anunciados», Palacio, 8

## ZAPATEROS

Se solicitan buenos oficiales, trabajo todo el año, en los Almacenes, «El Aguila» COLON, 39.

# MAGNESIA ERBA

Burgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacina, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitiquoz habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un optimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.  
Depósito general para las Baleares: SNETRO FARMACEUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

## EL TELEGRAMA

### Huelga de ferroviarios

Madrid 28 a las 24  
Enterando el Rey.—Se espera el resultado de las votaciones

Después del bautizo de la infantita Pilar el señor Canalejas marchó a Palacio permaneciendo tres cuartos de hora con el Rey.

El Presidente le dió cuenta del Consejo de ministros reunido esta mañana y le enteró de las noticias últimas del conflicto ferroviario.

Al salir del regio Alcazar el señor Canalejas se dirigió a los periodistas preguntándoles que habían de las huelgas, a lo que contestaron que él, mejor que nadie, estaría informado.

Luego añadió el Presidente, ya veremos lo que resulta de la votación de la huelga que ha de celebrarse en la Casa del Pueblo y las que se verificarán en provincias.

Los ferroviarios van arrastrados a la huelga por solidaridad con sus compañeros sin estar conformes con ella.

Dijo también el señor Canalejas que la Reina Cristina está atribuladísima y el Rey muy apenado por la impresión y el recuerdo que les ha producido el bautizo de la infantita.

Aviso a los pasajeros de la vía de Barcelona

En la estación del Mediodía se ha fijado un anuncio en el que se dice que por la vía de Zaragoza a Barcelona solo circulan trenes correos y que se advierte a los pasajeros que en aquella red lo efectúan con gran reserva por la anomalía del servicio.

Opinión del Comité ferroviario.—Las tareas del Congreso socialista

Hablamos los periodistas con los individuos del Comité de la federación ferroviaria con objeto de conocer su actitud después del mitin de anoche.

Los individuos del Comité se muestran ajenos a la solución que se adopte. La solución dependerá estrictamente del resultado de la votación que debe celebrarse esta noche en la Casa del Pueblo.

Añadieron que cualesquiera que sean las derivaciones de la huelga, el Congreso socialista que se celebra en Madrid proseguirá sus tareas y creen que el Gobierno respetará las deliberaciones de dicho Congreso que son ajenas al conflicto y no habrá razón para que interrumpa la Asamblea.

La opinión dominante de los ferroviarios madrileños es que la mayoría de las secciones escudarán el paro.

Afluencia de viajeros.—Otracamiento de empleados

Con motivo de la anomalía del servicio ferroviario es grande la afluencia de viajeros procedentes de Francia y Noroeste.

Varios empleados del Ministerio de Fomento, se han ofrecido al ministro señor Villanueva para el caso que pueda utilizar sus servicios con motivo de la huelga de ferroviarios.

Los ferroviarios en la Casa del Pueblo acuerdan ir a la huelga

Madrid 29 a las 3'30 (Urgente)

Esta noche ha tenido lugar en la Casa del Pueblo la anunciada reunión de ferroviarios, para acordar si debían o no ir a la huelga secundando a los ferroviarios catalanes.

A las dos y cuarenta y cinco minutos de esta madrugada ha terminado la reunión.

Hecho el escrutinio ha resultado que han votado en favor de la huelga 2686 ferroviarios y en contra tan solo 84.

Madrid 29 a las 18  
Servicio de trenes.—Votaciones de ferroviarios.—Abstenciones

El señor Barroso nos dió a los periodistas que ha recibido varios telegramas de Barcelona dándole cuenta de la entrada y salida de trenes de las estaciones del Norte y para Madrid, Zaragoza y Alicante sin novedad, reinando tranquilidad en todas provincias de Cataluña.

Otros despachos de distintas provincias detallan las votaciones celebradas en reuniones de ferroviarios y aunque acusan mayoría en favor de la huelga las abstenciones son muy grandes.

Reunión de ferroviarios  
En reunión que celebraron anoche los ferroviarios de Logroño, Castellón de la Plana, Badajoz, Mérida y Pamplona acordaron ir a la huelga.

Huelga de albañiles  
Dicen de Coruña que se han declarado en huelga los obreros albañiles.

Nueva sociedad de ferroviarios  
Dicen de Cáceres que el Gobernador civil acaba de conceder permiso a los ferroviarios para reunirse en la Estación del Arroyo para constituirse en Sociedad.

La reunión se celebrará a las cinco de la tarde.

Barcelona 29 a las 22  
Huelga pacífica.—Servicio ordinario en la línea del Norte

Sigue la huelga ferroviaria revisando caracteres pacíficos.

En la línea del Norte se ha efectuado hoy el servicio ordinario con personal de la Compañía notándose gran movimiento de pasajeros.

El tren correo llegado de San Juan de las Abadesas llevaba 675 pasajeros.

Ha salido un tren de mercancías llevando carbón y algodón para las fábricas de la Cuenca del Tor; y otro llevando carbón, algodón y maderas para Sabadell, Tarrasa y Manresa, pues se veían amenazadas de tener que cerrar por falta de primeras materias.

En la línea Madrid-Zaragoza-Alicante.—Movimiento de trenes

Por la línea Madrid-Zaragoza-Alicante han circulado hoy los trenes de igual manera que en los días anteriores.

El correo de Valencia ha salido con 500 pasajeros, el de Portbou con 640 y el mixto de Zaragoza con 208.

Soldado guarda-agujas arrollado por un tren  
Comunica el jefe de la estación de Caldas de Malavella que el tren procedente de Francia arrolló al soldado Francisco Franco que actuaba de guarda-agujas y que cruzó la vía para poner la cadena, tropezando y alcanzándole el tren.

El infeliz soldado resultó muerto.

La máquina iba pilotada por un maquinista de la Compañía.

Llegada de un tren militar  
Esta tarde ha llegado de Girona un tren militar conduciendo a dos escuadrones de caballería.

Averías reparadas  
Las averías causadas por el último temporal en la línea de Madrid Zaragoza-Alicante, del litoral quedan ya reparadas hasta el kilómetro 41.

Aumento de servicio de trenes  
Mañana en las líneas de la compañía Madrid-Zaragoza-Alicante, se organizará un servicio continuo de trenes ligeros en la línea doble de Martorell.

Vigilando los cruces  
Se ha ordenado a los mozos de Escuadra que vigilen de una manera especial los cruces de las líneas férreas con las carreteras.

Reunión de delegados de las sociedades obreras.—Proponiendo la huelga general.—Proposición rechazada

En la calle de Juan I han celebrado una reunión 40 delegados de sociedades obreras acordando desistir del pago de la manutención a los presos obreros, por falta de recursos.

Un delegado propuso cooperar a la huelga de los ferroviarios mediante la huelga general.

La proposición ha sido rechazada por gran mayoría.

Conferencia entre los ferroviarios y los Presidentes de las sociedades económicas

Los delegados de los ferroviarios

se han avistado con los Presidentes de las sociedades económicas.

Se guarda absoluta reserva sobre lo tratado.

El Gobernador señor Portela dice que no tiene noticia oficial de las gestiones que se realizan en Madrid para solucionar el conflicto.

Detención de un huelguista  
En la estación del Norte ha sido detenido un huelguista que insultaba a un maquinista.

Como el hecho careció de importancia dicho huelguista ha sido puesto en libertad.

Llegada del «Osado»  
Esta madrugada ha llegado a este puerto el destructor «Osado».

Huelguistas que quieren trabajar  
Esta tarde 55 obreros empleados en la estación del Norte han ofrecido reanudar el trabajo.

Pérdida de salarios  
Se calcula que los huelguistas, con motivo de la huelga, han perdido por jornales doscientas sesenta mil pesetas.

Empleados al trabajo.—Servicio nuevo de paquetes

En algunas estaciones de la línea del Norte los empleados han vuelto al trabajo.

El Gobierno ha autorizado el servicio de paquetes y mercancías por la vía marítima mientras dura la huelga.

Mitin de huelguistas  
Es probable que el martes se celebre un mitin de ferroviarios para dar cuenta de la huelga.

Madrid 29 a las 24  
Hablando con el señor Barroso.—Rumores desmentidos.—Nota saliente

Hemos hablado con el ministro de la Gobernación señor Barroso quien nos ha hecho las siguientes manifestaciones:

«Seguimos con interés el asunto de los ferroviarios, cumpliendo con nuestro deber y deseando encontrar una fórmula satisfactoria para todos, que ponga fin al conflicto.

El Gobierno está interesantísimo en ello y no perdemos las esperanzas de un pronto arreglo.

El rumor circulado sobre una prórroga pedida por las Compañías es un desatino enorme; un infundio lanzado por gente burátil para realizar sus negocios de bolsa.»

También nos ha manifestado que es falso que se hayan ejercido coacciones.

Los telegramas que se reciben ha añadido, no zeusan nada saliente pues solo se ha recibido uno de Barcelona que dice: «La vía de Premiá hasta el kilómetro 21 quedó espedida. Aquí grandes desperfectos. Las fuerzas del Ejército trabajan para conseguir la reparación.»

Conferencias.—Servicios que se realizan con regularidad

A las siete de la mañana comenzaron en el ministerio de Fomento las conferencias con motivo de la huelga de los ferroviarios.

Dicha hora se entrevistaron los señores Villanueva, Canalejas, Luque y Pidal.

A las nueve celebraron otra entrevista los mismos señores menos Canalejas.

El señor Villanueva nos ha dicho que el servicio de trenes con Barcelona se hace con toda regularidad.

Choque de una máquina con un tranvía

Barcelona 30 a las 2'30  
Acabo de enterarme del siguiente hecho:

En línea del Norte, una máquina pilotada por un maquinista de la Compañía, que se dirigía al depósito de San Andrés del Palomar, a eso de las diez de la noche, ha chocado con un tranvía.

verificó el bautizo de la infantita Pilar, hija de la malograda Infanta María Teresa.

Al acto asistió toda la familia real, los altos palatinos, las damas de las reales personas y los ayudantes de servicio.

El señor Canalejas representó a todo el Gobierno en tan solemne acto, el cual se celebró en el oratorio privado del Palacio de los Infantes de la Cuesta de la Vega, a donde se llevó la pila de la Iglesia de Santo Domingo.

Impuso el Sacramento el Obispo de Sión.

La ceremonia se verificó en familia, sin carácter oficial.

Congreso de estenografía.—Se levanta la sesión en señal de duelo.—División en secciones

En el Palacio de Exposiciones del Retiro se celebró la primera sesión del Congreso de estenografía.

Presidió el señor Enterrios, Presidente de la federación de taquígrafos españoles.

El Secretario dió lectura a las adhesiones recibidas.

A propuesta del delegado portugués se levantó la sesión por cinco minutos en señal de duelo por la muerte de un taquígrafo francés.

Después se nombraron cinco secciones en que se dividen los trabajos del Congreso y se dió cuenta de las representaciones que asisten al mismo.

Terminó el Congreso acordando que el próximo se celebre dentro de dos años en Suiza.

Segunda sesión del Congreso.—Acuerdos adoptados

Por la tarde se celebró la segunda sesión del Congreso de estenografía bajo la presidencia de Fuchs, representantes alemán.

El Secretario señor Caballero dió lectura a una Memoria solicitando que en donde se hable en castellano se adopte el mismo sistema de taquígrafía.

Después se lee otra Memoria respecto al mismo asunto referente a la Italiana.

El representante de la Academia de taquígrafía de Barcelona presentó un resumen de los trabajos que ha ejecutado la Academia.

Después se leen otras memorias históricas de la taquígrafía.

Mañana los Congresistas harán una excursión al Escorial.

Al concurso taquígrafico de hoy han concurrido 75 alumnos de ambos sexos.

Recepción de enviados americanos  
El Ministro de Estado señor García Prieto recibe esta noche a los enviados americanos que han venido para asistir a las fiestas que se celebrarán en Cádiz para conmemorar la Constitución de 1812.

Almuerzo

Madrid 29 a las 14  
El señor Canalejas almuerza con los señores Figueroa y Aldacoa.

Canalejas no irá a Cádiz

chado a aquel pueblo el fiscal de la Audiencia.

Como resultado de las primeras diligencias se ha dictado auto de prisión contra el alcalde de dicho pueblo.

Esto se halla confeso del delito diciendo que colocó la bomba por venganza política.

Niña mordida por ratas  
Según noticias del Ferrol ha ingresado en la Casa de Socorro la niña de tres años María González Chaves con heridas en la cara, brazos y pies.

Manifestó el padre de la niña que le produjeron las heridas unas ratas que la acometieron estando dormida.

Dicha niña está gravísima.

Lucha greco-romana  
Comunican de Pamplona que en el Frontón «Euzkal Jai» se ha verificado la lucha greco-romana entre los campeones Ochos y Roher.

El primero resultó vencedor.

La lucha duró cuarenta minutos.

Madrid 27 a las 24  
Visita de la misión de Cuba a Canalejas

La misión de Cuba que ha venido a España para asistir al Centenario de las Cortes de Cadiz, ha visitado hoy al señor Canalejas en el ministerio de la Gobernación antes de ir a Palacio a presentar sus credenciales.

La entrevista fué larga y afectuosísima.

Los comisionados han hecho manifestaciones de amor a España interesándose por las cuestiones que afectan a ambos países.

Las misiones de América en Palacio.—Salutación del Monarca.—Recepción interesante.—Elogios a don Alfonso.—Cumplimiento a Canalejas

A las seis y media de la tarde recibió S. M. el Rey en audiencia particular a las misiones de Cuba, Chile, Costa Rica, Bolivia, Guatemala, Panama, San Salvador, Paraguay, Uruguay, Venezuela, Honduras; Colombia, Santo Domingo y Puerto Rico.

Los diplomáticos militares que forman parte de las misiones, vestían los uniformes de sus respectivos países.

El Monarca vestía el uniforme de Artillería llevando la banda Reje del Mérito Militar.

Les recibió a todos a un tiempo en la Cámara, acompañado de los señores Sanchez Gómez, Marqués de Viana, Conde de Torrecilla y los intendentes de servicio.

El Introdutor de Embajadores señor Conde de Pis de Concha presentó al Monarca al Jefe de las misiones y éste a su vez presentó a los demás individuos que las componen.

El Monarca haciendo gran esfuerzo de ánimo, pues se halla muy apenado por la muerte de su hermano, habló con todos, interesándose por la política y por los asuntos cubaninantes de la vida de los respectivos países.

Don Alfonso escuchó de todos frases cariñosas y lisonjeras para España.

Todos y cada uno le expresaron sus sentimientos sinceros por el fallecimiento de la Infanta doña María Teresa.

La audiencia duró una hora y media, resultando interesante.

### NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 29 a las 18  
Nuevo Embajador

Berlin.—Señálase al príncipe Hatzfeld como probable sucesor de Maschal en la embajada alemana cerca de la corte inglesa.

Movimiento realista.—Noticias sin confirmación oficial

New-York.—Se ha recibido un telegrama de Rio Janeiro que dice que ha estallado allí un movimiento realista que tiene grandes ramificaciones.

Añade el despacho que diez mil hombres armados, mandados por un sacerdote dirigen sobre la ciudad de Curitiba.

Dicha noticia debe confirmarse. En la legación del Brasil dicen que nada saben y ponen en duda la certeza de la noticia.

Guerra entre Bulgaria y Turquía?—Un infundio

Berlin.—Ha circulado con insistencia el rumor de que había estallado la guerra entre Bulgaria y Turquía.

Como en las legaciones respectivas no se ha recibido la noticia, supónese que se trata de un infundio burátil.

Vapor con peste  
Londres.—A bordo del vapor «Belleisle» llegado a Tyne procedente de Hamburgo han ocurrido dos casos de peste seguidos de una defunción.

Se han tomado rigurosas precauciones para evitar la propagación del contagio.

Empréstito contratado por el Gobierno chino.—El embajador inglés pone el veto

Londres.—Un telegrama de Pekin dice que el Gobierno chino contrató con una casa inglesa un empréstito de 250 millones con la garantía del impuesto sobre la sal.

Añade el telegrama que el embajador inglés ha puesto el veto pues dicho impuesto servía de garantía a otro empréstito anterior.

Además el Gobierno chino estaba en tratos para un empréstito de 1.200 millones con un grupo de banqueros franceses, ingleses y japoneses.

CORRESPONSAL

### NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 30 a las 22

Toros en la Plaza antigua  
En la Plaza de toros antigua se ha celebrado una corrida de toros a beneficio de los pobres.

Antes de la corrida ha efectuado un *carrousel* la guardia municipal montada, siendo aplaudida.

Conejito ha procurado cumplir con su cometido, pero se nota gran falta de facultades, debido sin duda a los efectos de su última cogida. Se le concedió la oreja del quinto toro.

Machaquito estuvo valiente, siendo muy aplaudido. Se le concedió la oreja del segundo toro.

Novillos en las arenas  
En la Plaza de toros nueva se ha celebrado una corrida de novillos. El diestro *Algabeño II* entra bien en su primer toro y regular en el segundo, Pascual Bueno, estuvo bien en el primero y mal en el segundo debutante *Arjona* bien y bien en sus dos toros.

Crimen en el misterio  
Esta noche a las nueve, junto a la Capitanía General ha sido hallada un joven de 25 años con una cuchillada en el pecho.

Dicho sujeto falleció a los pocos momentos de ser encontrado.

Se ignora quien fué el agresor.

Restos de un carlista a Solsona  
A principios de Noviembre algunos tradicionalistas catalanes irán a Lourdes para recoger los restos mortales del famoso jefe de la guerra civil señor Trietany y trasladarlos a Solsona, su tierra natal.

BUXAREU

### MALLORCA FUERA DE MALLORCA

Madrid 29 a las 18  
Nuevo director del Hospital militar de Palma

«El Diario Oficial» del ministerio de la Guerra publica la siguiente Real orden.

Concediendo el retiro al jefe de Sanidad director del Hospital militar de Palma, nombrando para sustituirle a don Fausto Domínguez Cortelles actual director del Hospital de Algeciras.

CORRESPONSAL